Monsieur le Ministre Lee, Monsieur le Ministre Wong, chers collègues.

J'aimerais d'abord remercier le gouvernement de Singapour d'accueillir cette deuxième Réunion ministérielle sur la coopération économique Asie-Pacifique et féliciter nos collègues singapouriens pour leur hospitalité et pour les excellents services qu'ils nous ont fournis pour cette réunion. Je voudrais aussi en profiter pour offrir à nos hôtes les meilleurs voeux du Canada à l'occasion du 25è anniversaire de leur indépendance, qu'ils célébreront dans moins de deux semaines. En observant hier soir une partie des répétitions pour ces festivités, je me disais que j'aurais aimé pouvoir être ici pour les grandes célébrations.

Mon collègue le ministre du Commerce extérieur, John Crosbie, devait participer à cette séance, mais il a malheureusement été retenu au pays. Il compte bien accueillir les ministres du Commerce à la réunion spéciale sur la coopération économique Asie-Pacifique qui se tiendra le mois prochain à Vancouver, notre grande porte d'accès au Pacifique. Je crois que nous sommes tous d'avis que la réunion de Vancouver sera un jalon important dans la dernière phase des négociations du Cycle d'Uruguay, question que nous pourrons examiner plus en détail cet après-midi.

La part de l'Asie dans la production mondiale a doublé depuis 1970. Depuis 1970, le commerce intra-régional a décuplé. À la fin du siècle, il se pourrait bien que la région du Pacifique comprenne 60% de l'humanité, pour 40% de la consommation globale et pour une part encore plus grande de la production mondiale. Cela reflète la performance remarquable de plusieurs économies, dont celle du Japon - qui est déjà une superpuissance économique. Mais l'économie de la Corée se développe plus rapidement que celle du Japon. Sur une base per capita, Hong Kong pourrait bientôt être plus riche que la Grande-Bretagne; et Singapour plus riche que l'Italie. Taïwan a des réserves totalisant 70 milliards \$US. Les taux de croissance économique annuelle de la Thaïlande et la Malaisie, qui sont actuellement de 7%, sont en voie de dépasser 10% et de confondre les économistes qui prédisaient un ralentissement de leur croissance attribuable à un accroissement de leur richesse.

Il est un fait indéniable, c'est que le centre de l'activité économique globale se déplace vers le Pacifique, et que ce déplacement est rapide.

Ce fait a une importance toute particulière pour le Canada et pour sa prospérité future en tant que nation commerçante. En 1983, le commerce du Canada avec la région du Pacifique a dépassé ses échanges outre-Atlantique. Et la tendance se maintiendra dans l'avenir prévisible. La Colombie-Britannique commerce déjà plus avec la région du Pacifique qu'avec les États-Unis. Et le